

DEPARTAMENTO DE PRENSA  
COMANDO DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL

PERIODO  
PRESIDENCIAL  
000237  
ARCHIVO

AGENDA PATRICIO AYLWIN

Viernes 25 de Agosto

19:00 hrs. - Patricio Aylwin recibe la visita de delegación del Partido Socialista francés, encabezada por el diputado Michel Vauzelle, quien fuera vocero del Presidente Francois Mitterrand de 1981 a 1986; Andrés Gauron, consejero político de Pierre Bérégovoy, Ministro de Economía y Finanzas de ese país; la señora Renée Fregossi, miembro del ISER (Instituto Socialista de Investigación y Estudios) y la señora Dolores Rodas, encargada de América Latina, del Partido Socialista. La delegación se encuentra en Chile participando en un Seminario organizado por VECTOR, el Centro Avance, y el ISER.

El encuentro con el abanderado de la oposición, que tendrá lugar en su oficina, ubicada en Américo Vespucio 1081, tiene por objeto intercambiar informaciones sobre el proceso electoral chileno y el programa del futuro gobierno democrático.

ESTE DOMINGO MAIPU

PROCLAMA A AYLWIN

En un acto masivo donde actuarán Osvaldo Díaz, "Sol y Medianoche" y Arak Pachá.

Con un acto masivo, que se realizará el Domingo 27 de Agosto en la Av. Segunda Transversal, entre las calles Cuatro Alamos y Esquina Blanco (donde se instalará el escenario), la comuna de Maipú adherirá a la campaña presidencial del candidato opositor, Patricio Aylwin.

El encuentro, que será animado por Sergio Campos y la actriz Coca Guazzini, se iniciará a las 11:00 hrs., con la actuación del humorista Flaco Robles y el grupo juvenil "Sol y Medianoche", además de la participación de los conjuntos locales "La Cañada" y "La Pas<sup>a</sup> tora".

Posteriormente, alrededor del mediodía, los candidatos a diputado de la Concertación por la Democracia, Carlos Dupré y Guillermo Arenas, darán a conocer sus planteamientos a los habitantes de Maipú, que en el plebiscito del 5 de Octubre pasado votaron mayoritariamente NO (61,58 %).

Tras la actuación del cantante Osvaldo Díaz, el candidato de las

fuerzas democráticas opositoras se refirirá a las Bases Programáticas del Gobierno de Reconstrucción Nacional, donde la erradicación del desempleo y la extrema pobreza tienen un rol fundamental.

Para el próximo gobierno que encabezará Patricio Aylwin, éste es el principal problema del país, por lo que, según se precisa en el programa, hay que "generar la voluntad colectiva de permitir movilizar recursos en la cuantía requerida para abordarlo y aplicar con decisión y persistencia medidas eficaces para avanzar progresivamente en la erradicación de la extrema pobreza". Este aspecto reviste el mayor interés en Maipú, donde existe un 19 por ciento de la población que vive en condiciones infrahumanas.

En Seminario de Costa Azul:

PREPARAN MONITORES PARA FORMAR  
25 MIL COMITES DE LA VICTORIA

Para preparar a 300 monitores, que formarán los 25 mil Comités de la Victoria por Patricio Aylwin en Santiago, se realizará este fin de semana, en el balneario de Costa Azul, un seminario, organizado por el Comando Territorial Metropolitano de la campaña presidencial opositora.

El Seminario, que será inaugurado el sábado 26, a las 9:00 horas, por el Vocero de la Concertación por la Democracia, Enrique Silva Cimma, como propósito fundamental entregar los lineamientos a quienes serán los "monitores" de la campaña, a nivel metropolitano.

Por esta razón, se informó, los jóvenes y adultos que participarán en el encuentro se dedicarán a estudiar el plan presidencial, para transformarse luego en sus principales difusores, así como también las técnicas de la campaña que se aplicarán a nivel comunal.

Los monitores viajarán esta tarde, a las 18:00 horas, al mencionado balneario, para concentrarse hasta el Domingo en la tarde en el casino SIPPA, sede del encuentro.

Patricio Aylwin en Copiapó:

EL GOBIERNO DEMOCRATICO PAGARA  
DEUDA SOCIAL CON TRABAJADORES CHILENOS

"Una de las tareas prioritarias del futuro gobierno democrático será pagar lo que hemos llamado la deuda social, porque el gobierno ha impuesto una economía cuyo proceso se ha hecho en beneficio de una minoría y sus beneficios no han llegado efectivamente a la gran mayoría de los chilenos", expresó Patricio Aylwin, en una concentración, en que se encontraban presentes unas 5.000 personas, realizada al mediodía de hoy, en el sector céntrico de la ciudad de Copiapó.

El candidato opositor y su comitiva que integran el vocero de la Concertación por la Democracia, Enrique Silva Cimma y los candidatos a parlamentarios de este conglomerado fueron saludados a su llegada por jóvenes, trabajadores, dueñas de casa allí reunidos, desde tempranas horas de la mañana.

El acto masivo, que se caracterizó por el entusiasmo y la alegría de los habitantes de Copiapó se inició con las palabras de adhesión a Patricio Aylwin, pronunciadas por el Presidente provincial de la campaña, Carlos Zúñiga, quien reseñó los problemas más graves que enfrenta la región.

En su intervención, de aproximadamente de 30 minutos, el candidato de las fuerzas democráticas, se refirió específicamente a la situación de Atacama, que ha experimentado durante este último tiempo un gran desarrollo de la exportación frutícola, destacando, sin embargo, que ese progreso no se refleja en los salarios que perciben los trabajadores de los packings y parronales. Añadió, que de acuerdo a las estadísticas que le fueron entregadas en Copiapó por organizaciones sociales de la zona, unas 3.000 personas trabajan en la actividad agrícola, en la Región de Atacama, en calidad de permanentes y unas 7.000, como temporeros. Preciso que éstos últimos, de los cuales, más o menos la mitad son mujeres, reciben un salario promedio de 600 pesos diarios y de 1.000 pesos, los que trabajan en los packings. "La verdad es que pensando en el enorme beneficio que la exportación de fruta produce, resulta una injusticia inicua que haya gente cuyo trabajo sea explotado en esas condiciones, enfatizó Patricio Aylwin. Reiteró luego, que por tal razón unas de las tareas fundamentales del futuro gobierno democrático "reparar la injusticia de la cual han sido víctimas los trabajadores chilenos".

Reacción de Aylwin frente a  
discurso del general Pinochet

Patricio Aylwin inició hoy su segundo día de actividades en la Tercera Región, con un desayuno con dirigentes políticos de la zona, para luego ofrecer una conferencia de prensa a los medios de comunicación de la región y a la veintena de periodistas que lo acompañan.

Consultado respecto de los planteamientos del General Pinochet, quien dijo ayer que el futuro gobierno que asumirá el próximo 11 de Marzo, debe garantizar la permanencia en sus cargos de los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas y asumir el compromiso de no derogar la Ley de Amnistía, el candidato opositor señaló que esas declaraciones de tono amenazante manifestaban un espíritu de intervención en el acto electoral. "Quisiera destacar, agregó Aylwin, que el país puede tener la seguridad de que si soy elegido Presidente de la República, como lo espero, ejerceré la plenitud de las atribuciones que la Constitución otorga al Presidente con arreglo a las normas propias de un Estado de Derecho, como hombre de derecho que soy".

El candidato de las fuerzas opositoras respondió también consultas de la prensa local respecto de la política de inversión extranjera que propicia la Concertación, precisando que la idea es aumentar la inversión productiva, en relación al producto geográfico bruto, la que en la actualidad no supera el 17 por ciento, en circunstancias el porcentaje no era inferior al 20 por ciento.

Se le preguntó también sobre eventuales juicios que podrían construirse, en el futuro, a miembros de las Fuerzas Armadas por violaciones a los DDHH y sobre la posibilidad que se dicte una ley "de obediencia de vida", como se hizo en Argentina. Sobre el particular Aylwin respondió que "en Chile tanto el código penal como las normas que regulan a las FFAA, establecen responsabilidades individuales y no creo que nadie pretenda cambiar esas disposiciones".

#### Paipote no se privatizará

Tras la reunión de prensa, Patricio Aylwin se trasladó hasta la Fundición de Paipote, propiedad de la Sociedad Nacional de Minería, situada a unos 15 Kms. del centro de Copiapó. Allí se reunió, primeramente con Adolfo Carvajal, Gerente General de la Empresa.

Posteriormente, Aylwin y su comitiva recibieron todas las instalaciones de la Fundición, denominada ahora Hernán Videla Lira, y donde laboran 747 trabajadores en tres turnos diarios. En la oportunidad Aylwin recibió una cálida bienvenida del personal y se detuvo en varias oportunidades a conversar con ellos y responder diversas inquietudes relacionadas con el futuro de esa empresa, la Ley sobre el Plan Laboral y la política que en materia previsional impulsará el gobierno.

Casi al término de la visita, Aylwin improvisó una alocución ante más de un centenar de trabajadores, en el taller de Mantención Mecánica, donde entre otros puntos, destacó que en los planes de su futura administración se cuenta el mantener y desarrollar aún más, la labor de la Fundición de ENAMI, porque ésta cumple "una función social", refinando el cobre que producen los pequeños mineros de la Tercera Región.

Asimismo, Aylwin anunció que Paipote no será privatizada ni tampoco se entregará parte de su operación a contratistas privados.

VISITA A UNIVERSIDAD DE ATACAMA

Un diálogo con varios centenares de estudiantes sostuvo en Copiapó el abanderado opositor, visitar hoy la Universidad de Atacama (UDA), que tiene una matrícula de mil trescientos estudiantes en carreras técnicas y de pedagogía.

Aylwin fué recibido por el rector, Vicente Rodríguez Bull, quien le dió la bienvenida al establecimiento. La autoridad universitaria reseñó brevemente la actividad que realiza el plantel y los principales problemas por los que atraviezan entre ellos una huelga de estudiantes de carácter indefinida, decretada a partir de hoy.

El rector Rodríguez le explicó a Aylwin que la Universidad de Atacama acoge, en un 80 por ciento a estudiantes de escasos recursos, siendo el problema más urgente contar con un mayor financiamiento.

Aylwin agradeció la gentileza del rector Rodríguez y le señaló que estaba muy complacido por la función que cumple la Universidad de Atacama y, en general, con las universidades regionales que están, vinculadas al quehacer propio de la Región.

Agregó, que la política educacional del futuro gobierno consulta un aumento del aporte financiero a las universidades regionales. También se contempla mejorar los convenios que las casas de Estudios Superiores suscriben con Ministerios y organismos públicos, para la realización de investigaciones y estudios técnicos.

Posteriormente, Patricio Aylwin se reunió con los universitarios, con quienes dialogó unos 20 minutos, luego de escuchar sus inquietudes planteadas por Hugo Aguirre, presidente de la Federación de Estudiantes de la UDA.

El abanderado opositor aseguró a los estudiantes compartir plenamente sus aspiraciones y necesidades, reiterando su postura respecto del crédito fiscal.

Anunció que se desarrollará un plan nacional de becas, pero afirmó Aylwin, que los estudios para nominar a los favorecidos los hará la propia comunidad universitaria.

Enfatizó enseguida que las universidades recuperarán su autonomía, porque a su juicio ésta es la base de la libertad y el camino más expedito para solucionar los conflictos que puedan producirse en su interior.

Finalmente, dijo a los jóvenes que se estudiará la aplicación de un sistema adecuado, justo y, a la vez razonable, para otorgar becas o créditos de estudio, que los futuros profesionales puedan efectivamente cancelar cuando empiecen a trabajar.

SE CONSTITUYE COMANDO DE  
INDEPENDIENTES POR AYLWIN EN LA SERENA

Con la presencia de los dirigentes nacionales del Comando de Independientes por Aylwin, Liliana Mahn y Orlando Sáenz, quedará constituido, mañana Viernes 25, esa entidad democrática, en La Serena.

Encabezarán este nuevo comando que se suma a las tareas que los independientes están realizando a lo largo de todo el país, en apoyo al candidato de las fuerzas democráticas, el Dr. Ramón González Muñoz, como presidente; Arturo Labra, como vice-presidente y en el cargo de Secretario General, Luis Moncayo Martínez.

La visita a La Serena se iniciará con una breve recepción de los independientes de esa ciudad, en el aeropuerto, a las 11:00 horas. Luego, la comitiva se dirigirá al Hotel Francisco de Aguirre, donde Liliana Mahn y Orlando Sáenz ofrecerán una conferencia de prensa. Enseguida, se reunirán con la directiva del Comando de Independientes de Coquimbo, en el marco de un almuerzo de trabajo. Allí estarán presentes, también, los candidatos a parlamentarios de la Concertación por IV Región.

Las actividades finalizarán con un acto público en el Salón de actos del Seminario Conciliar de La Serena, ubicado en Manuel Rodríguez 650. En la oportunidad, Orlando Sáenz expondrá el programa económico de la Concertación para el futuro gobierno democrático.

www.archivopublico.cl